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19 января – Святое Богоявление. Крещение 
Господа Бога и Спаса нашего Иисуса Христа 

 

    С каким чувством благоговения ко Христу и благо-

дарности к родным, которые нас приводят к вере, мы 

вспоминаем о своем Крещении: как дивно думать, что 

поскольку наши родители или близкие нам люди от-

крыли веру во Христа, поручились за нас перед Цер-

ковью и перед Богом, мы, Таинством Крещения, ста-

ли Христовы, мы названы Его именем. Мы это имя 

носим с таким же благоговением и изумлением, как 

юная невеста несет имя человека, которого она полю-

била на жизнь и на смерть и который дал ей свое имя; 

как это человеческое имя мы бережем! Как оно нам 

дорого, как оно нам свято, как нам страшно было бы 

поступком, образом своим его отдать на хулу недоб-

рожелателям... И именно так соединяемся мы со 

Христом, Спаситель Христос, Бог наш, ставший 

Человеком, нам дает носить Свое имя. И как на земле 

по нашим поступкам судят о всем роде, который но-

сит то же имя, так и тут по нашим поступкам, по на- 

шей жизни судят о Христе. 

      Какая же это ответственность! Апостол Павел почти две тысячи лет тому назад предуп-

реждал молодую христианскую Церковь, что ради тех из них, которые живут недостойно 

своего призвания, хулится имя Христово. Разве не так теперь? Разве во всем мире сейчас 

миллионы людей, которые хотели бы найти смысл жизни, радость, глубину в Боге, не от-

страняются от Него, глядя на нас, видя, что мы не являемся, увы, живым образом еван-

гельской жизни – ни лично, ни как общество? 

      И вот в день Крещения Господня хочется перед Богом сказать от себя и призвать всех 

сказать, кому было дано креститься во имя Христа: вспомните, что вы стали теперь носи-

телями этого святого и божественного имени, что по вас будут судить Бога, Спасителя 

вашего, Спасителя всех, что если ваша жизнь – моя жизнь! – будет достойна этого дара 

Божия, то тысячи вокруг спасутся, а если будет недостойна – пропадут: без веры, без на-

дежды, без радости и без смысла. Христос пришел на Иордан безгрешным, погрузился в 

эти страшные иорданские воды, которые как бы отяжелели, омывая грех человеческий, об-

разно стали как бы мертвыми водами – Он в них погрузился и приобщился нашей смерт-

ности и всем последствиям человеческого падения, греха, унижения для того, чтобы нас 

сделать способными жить достойно человеческого нашего призвания, достойно Самого 

Бога, Который нас призвал быть родными Ему, детьми, быть Ему родными и своими... 

      Отзовемся же на это дело Божие, на этот Божий призыв! Поймем, как высоко, как вели-

чественно наше достоинство, как велика наша ответственность, и вступим в теперь уже 

начавшийся год так, чтобы быть славой Божией и спасением каждого человека, который 

прикоснется нашей жизни!                                                             Митр. Антоний Сурожский 



14 января – по п оти о ре зание Господа Бога и Спасите я нашего Иисуса Христа 

В Новый год и в день Обрезания Господня 
Заповедь новую даю вам, да любите друг друга  

(Ин. 13:34). 

    Для нас, слушатели, заповедь о взаимной любви самая новая заповедь, потому что мы ее 

не знаем, забываем, не исполняем, оставляем. И потому для Нового года выслушайте эту 

новую заповедь: любите друг друга, друг друга любите. 

     Мы между собой самые близкие люди, самые сходные друг с другом: мы все сотворены 

по одному образу и подобию, образу и подобию Божию; мы все искуплены одной кровью, 

Кровью Господа нашего Иисуса Христа; мы все члены одного тела, дети одного Отца и од-

ной Матери.   

      Слышишь ли ты, который рад отнять последнее у другого, слышишь ли эту новую для 

тебя истину? Ты отнимаешь у самого близкого тебе человека, самого сходного с тобой, 

самого похожего на тебя. Разве он какое бессловесное животное, что ты так жестоко с ним 

поступаешь? Да и с бессловесными разве хорошо жестоко поступать? Праведный печется 

и о жизни скота (Притч. 12:10), а ты и человеку не хочешь сделать милости, и не только 

милости не делаешь, но немилосердно поступаешь. Какой же ты человек? Жалкий ты че-

ловек, погибший ты человек! 

      Слышишь ли ты, который не желает добра другому, не помогает ему в нуждах, даже 

должного, законного не подает ему? Слышишь ли ты эту новую для тебя истину? Ведь Бог 

Отец так его любит, что для его спасения Сына Своего не пощадил, но на смерть отдал; а 

Сын Божий, помогая его спасению, Кровь Свою за него пролил. 

      От тебя терпит другой, от тебя прискорбно ему, от тебя изнемогает он, а ты не чувству-

ешь? А тебе не больно? Какой же ты человек! Ты не член тела человеческого, ты – не че-

ловек. Члены тела друг другу сострадают: когда рука болит, всему человеку больно; а ты 

не болеешь, не скорбишь, когда человек – член одного с тобой тела человеческого – болит, 

скорбит? Спрашиваю, какой же ты человек? Нет, видно ты не человек! 

     Итак, вот что, слушатели: если мы не будем любить друг друга, если забудем, оставим 

эту заповедь, то в нас не останется ничего не только христианского, но и человеческого. 

Если не будем желать друг другу добра, друг другу помогать, снисходить, уступать, то мы 

– не христиане и даже не люди будем. 

      И потому с Нового года будем помнить и исполнять эту новую для нас заповедь – 

любить друг друга. Помните эту истину: что мы делаем или говорим другому во вред, то 

делаем себе в вечную погибель; обижать другого значит навек губить свою душу. 

Прот. Родион Путятин 

 

    Приветствую вас, братья и сестры, с Новым годом, и искреннее мое пожелание состо-

ит в том, чтобы Новый год был мирным, благополучным; чтобы в этом году все было на 

пользу нам. Вот что как пастырь могу пожелать вам. Обыкновенно люди желают друг дру-

гу счастья и представляют себе, что счастье заключается в высоком знатном положении, 

или в богатстве, или же в пустых, призрачных удовольствиях и радостях мира сего. Мы, 

христиане, не будем себя обманывать и не будем желать всего того, что желают себе люди 

неверующие; они желают счастья призрачного, которое, как мираж, быстро рассеивается. 

Мы, глубоко вглядываясь в мир, видим, как в нем все непрочно; самый мир как бы напо-

минает нам о том, что не здесь наша жизнь, а там, на Небе, здесь она только призрачна, а 

там, на Небе, ясна, вечна. И вот искренне желаю вам утверждаться в тех добродетелях, 

благодаря которым люди прошли мирно, благополучно свой жизненный путь и оставили 

нам пример своей жизни.                                                              Митр. Трифон (Туркестанов) 



15 января – престав ение  второе  о ре тение мо ей прп. Серафима  

Саровского  чудотворца 

Обретение мощей прп.Серафима 

Немало лет прошло со дня кончины 

Угодника святого Серафима. 

Ни жизнь его, ни подвиг не забылись – 

Напротив, Духом Божьим окрылились. 

Как прежде, горсть земли с его могилы 

Давала людям исцеленье, силу. 

Засушливым и знойным было лето: 

Поля медовым отливали цветом, 

Хлеба светились спелостью насквозь... 

Пророчество Угодника сбылось, 

Случилось то, что долго Русь ждала: 

Запели на церквах колокола, 

 

Пришли в Саров бедняк и именитый, 

Приехал Царь с Царицею и свитой, 

Был у источника, молился в келье дальней. 

Предчувствие его кольнуло тайно 

Страданий тяжких Родины своей, 

Погибели и Дома, и детей. 

Царь отгонял его, ведь светел был народ, 

С молитвой шел Пасхальный крестный ход, 

Торжественная служба в храмах шла, 

Звенели благовест колокола... 

Когда ж открыли темный гроб дубовый, 

Как ангельское свежее дыханье, 

По храму разлилось благоуханье – 

Не тлели мощи русского святого! 

Н. Карташева 
 

24 января – празднование Е ецкой иконе Божией Матери 
       Об этой иконе известно лишь то, что находилась она в городе Ельце Орловской губер-

нии. Кроме того, летописи зафиксировали год ее явления – 1060, то есть тот же, что и у 

Елецкой-Черниговской иконы. Исследователи считают, что Елецкая икона является позд-

ним списком (копией) с Елецкой-Черниговской. Помимо поясного изображения Божией 

Матери существуют еще один вид Елецкой иконы – ростовой. На этой иконе изображено 

явление Царицы Небесной Тамерлану перед его походом на Москву, бывшее в 1395 году в 

городе Ельце.  

        Отдыхающему в шатре на горе Аргамачь Тамерлану явилась в видении грозная 

Светоносная Дева с сонмом святых. В тот же день, 26 августа, жители Москвы встречали 

чудотворную Владимирскую икону Божией Матери и молились пред ней о спасении от 

страшного нашествия. Устрашенный видением, Тамерлан воскликнул: «Итак, мы не одо-

леем земли русской!» – и повернул с ордой назад. В память об этом чудесном событии на-

писана икона Елецкая и установлено местно-чтимое празднование – 8 сентября.     

         День общецерковного празднования: 24 января. 

«Положи, Господи, хранение устам моим» (Пс. 140:3) 

       Слово Божие должно обитать и расти в нашем сердце, только тогда нам будет возмож-

но приносить пользу и помогать окружающим. Когда мы всецело проникнемся словом 

Божиим, оно смягчит наше сердце, укротит наш нрав, успокоит наши мятежные мысли и 

исполнит нас любовью, которая будет отражаться в каждом нашем слове и действии. 

      Всего более мы нуждаемся в охранении уст наших. Забывая о последствиях наших ре-

чей, как легко, как неудержимо роняем мы необдуманное слово, которое может оскорбить, 

уязвить или вообще принести вред нашим ближним. Дар выражаться по-христиански для 

многих кажется недостижим. Даже с лучшими намерениями мы часто неосторожно каса-

емся открытой раны и причиняем боль там, где хотели принести утешение. Мы должны 

молиться непрестанно, чтобы язык наш был в подчинении у Господа, молиться, чтобы в 

трудные минуты Святый Дух научил нас, что должно говорить (Лк. 12:12). И тогда наши 

речи смогут действовать благотворно. Наша жизнь никогда не будет бесполезна, если мы 

научимся служить Христу в наших речах и употреблять во славу Его чудный дар слова. 

«День за днем» (дневник неизвестного православного священника) 

(https://azbyka.ru/days/2024-01-10) 



Свеча в храме 
       Когда ставишь свечку перед образом Спасителя говори 

про себя: горящую свещу приношу Тебе, Спасе, Ты же воз-

ниспосли огнь благодати Пресвятого Твоего Духа в сердце 

мое; когда пред образом Владычицы, тогда говори: огнь 

Божества во чреве Твоем неопально носившая молитвами 

Твоими подаждь душе моей попаляющий грехи, согреваю-

щий и просвещающий огнь благодати Пресвятого Духа. А   
когда пред образом святого, говори: благий рабе Благого Владыки (имярек), моли Бога о 

мне, грешнем, да огнем любви воспламенит хладное сердце мое и да просветит ум мой, 

потемненный страстями, светом благодати Своея. 

Прав. Иоанн Кронштадтский 

Нива духовная 
          Нужно ходить на все церковные службы, а по приходе из церкви заниматься необхо-

димыми делами, самыми крайне нужными. Больше молиться и испытывать себя. 

Прп. Никон Оптинский  

        Терпение скорбей с благодарением Богу, с признанием себя достойными скорби, с 

признанием попущенной скорби именно тем спасительным врачевством, в котором нуж-

даемся для исцеления, есть знамение истинного покаяния. 

Свт. Игнатий (Брянчанинов) 

        Вот цель нашего совершенства: чтобы дух, очищенный от всякой плотской нечисто-

ты, ежедневно возвышался к небесному, пока всякая его деятельность, всякое стремление 

сердца сделаются одной постоянной молитвой. 

Прп. Иоанн Кассиан Римлянин 

Молитва и газета   

      Как-то в беседе с отцами обители духовник рассказал о чем-то, прочитанном им в газе-

те, и, обратившись к старцу Силуану, спросил: 

  – А Вы, отец Силуан, что скажете по этому поводу? 

  – Я, батюшка, не люблю газет и газетных новостей, – ответил он. 

  – Почему так? 

  – Потому что чтение газет омрачает ум и мешает чисто молиться. 

  – Странно, – говорит духовник. – По-моему, наоборот, газеты помогают молиться. Жи-

вем мы здесь в пустыне, ничего не видим, и так душа постепенно забывает о мире, замы-

кается в себе, и молитва от этого слабеет… Я когда читаю газеты, то вижу, как живет мир, 

и как страдают люди, и от этого у меня появляется желание молиться. Тогда служу ли я 

Литургию, молюсь ли у себя в келлии, я от души прошу Бога за людей и за мир. 

   – Душа, когда молится за мир, без газет лучше знает, как скорбит вся земля, знает она и 

какие нужды есть у людей, и жалеет их. 

   – Как может душа знать от себя, что творится в мире?  

   – Газеты пишут не о людях, а о событиях, и то неверно; они приводят ум в смущение, и 

правды из них все равно не узнаешь, а молитва очищает ум, и он лучше видит все. 

Архим. Софроний (Сахаров) «Старец Силуан Афонский» 

Электронную версию «Троицкого листка» можно найти на сайте нашего храма: 
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